
 

 

獨一被揀選的群體 
主講：TJC  整理：羊圈圈編輯小組 

 

真耶穌教會最主要的就是解釋這本聖經，因為我們相信，神把祂得救的真理啟示

在這本聖經當中，只有聖經能夠自己解釋神得救的真理，並且不會衝突。因此，

我們聚會的時間就是會翻閱這本聖經。 

 

今天的題目是：獨一被揀選的群體。上回提到了「獨一真神」與「教會的獨一

性」，也有談到什麼是教會？教會的概念從舊約到新約，都是連貫的。 

 

聖靈立你們作全群的監督，你們就當為自己謹慎，也為全群謹慎，牧養神的教

會，就是祂用自己血所買來的（或作：救贖的）。(徒廿 28)�

 

教會是專有的名詞，是耶穌用自己的寶血買來的這一群人，這叫做「教會」。所以

教會這個詞，是在新約才出現的；其實在舊約裡，也有表達同樣的概念，就是被

神贖出來的一群人。 

 

一、獨一被神揀選的團體 

求祢記念祢古時所得來的會眾，就是祢所贖、作祢產業支派的，並記念祢向來所

居住的錫安山。(詩七十四 2)�

 

「求祢記念祢古時所得來的會眾」：舊約就有一群人，就是會眾，這群人是被神所

贖出來的。「並記念祢向來所居住的錫安山」：原文沒有「並且」的意思， 

原意是說：錫安山就是祢所贖來的會眾。所以我們會在舊約當中，看到「錫安

山」這個字眼時，就是指被贖出來的會眾、群體。根據希伯來書十二章 22-24

節，講到這「錫安山」也可以指著「教會」。所以我們先有個概念，這一群人是被

贖出來的，就是神的百姓，就是錫安山。因此我們看到了不論是舊約、還是新

約，都有「教會」的概念在裡面。就是被神所贖出來的一群人，就是神的選民。 

 

從舊約可以看到被揀選的群體是獨一的、是一群人。 

我們要從神揀選他們來看，神是怎麼跟他們說的？ 

 

我向埃及人所行的事，你們都看見了，且看見我如鷹將你們背在翅膀上，帶來歸

我。如今你們若實在聽從我的話，遵守我的約，就要在萬民中作屬我的子民，因

為全地都是我的。你們要歸我作祭司的國度，為聖潔的國民。這些話你要告訴以

色列人。(出十九 4-6)�

饗宴：信仰 
獨一真教會（二） 



 

 

我們都知道：神揀選了摩西，帶領祂的百姓從埃及出來，過了紅海來到了西乃山

下時，神就跟他們講了這段話。 

「我向埃及人所行的事，你們都看見了」：這句話代表：神救了他們出了埃及，所

以神很確實的跟他們說：你們若實在聽從我的話，遵守我的約，就要在萬民中作

屬我的子民。因此，神揀選了這群會眾出來之後，要他們遵行神的話，才能做神

萬民中的子民，並且在第 6 節還說到要：作祭司的國度，為聖潔的國民。 

 

從這裡我們看到了一件事，神把祂的選民提升到萬民之上。因為在當時還有其他

人種，如埃及人、迦南地人……，可是神把祂的選民以色列民，提升到萬民之上。 

這是很大的分隔線：神的選民和不是神的選民，神的選民只有一群，被神救贖出

來的才配稱神的選民，才能作祭司的國度，所以這是非常尊貴的一群人。 

 

因為你歸耶和華你神為聖潔的民；耶和華你神從地上的萬民中揀選你，特作自己

的子民。耶和華專愛你們，揀選你們，並非因你們的人數多於別民，原來你們的

人數在萬民中是最少的。只因耶和華愛你們，又因要守他向你們列祖所起的誓，

就用大能的手領你們出來，從為奴之家救贖你們脫離埃及王法老的手。�

(申七 6-8)�

 

當選民要進去迦南地之前，神透過摩西向百姓宣告神的律法，一定要遵守，提醒

他們身分的重要性，就是第 6 節說的：耶和華你神從地上的萬民中揀選你，特作

自己的子民。同樣的，神把祂的選民從地上提升，特做自己的選民，這是出於神

的揀選。這背後是因為神的愛。摩西說：「你們的人數並不是很多」，表示說他們

的外在並不是多好。 

 

我們若看聖經的內容，會發現舊約的選民，他們並沒有真的很好，甚至有些行為

比不是選民的人還要差，可是背後是因為神的愛，神特別揀選這群人，做為自己

的選民，有別於世上的萬民。這條分隔線是神自己畫的，所以「獨一被揀選的群

體」的這個概念，就是萬民中的一群人，是屬神的子民。同樣的，在今日教會的

概念中，也是一樣。在萬族當中只有一群人，是被神揀選的群體，那是出於神的

揀選。因為是出於神，所以人只能順服。因為只有一群，神的選民沒有兩群、三

群，是只有一群，因此是很珍貴的，有別於世上的萬民，這是出於神的揀選。 

同樣的概念在新約也是有提到：惟有你們是被揀選的族類，是有君尊的祭司，是

聖潔的國度，是屬神的子民，要叫你們宣揚那召你們出黑暗入奇妙光明者的美

德。你們從前算不得子民，現在卻作了神的子民；從前未曾蒙憐恤，現在卻蒙了

憐恤。(彼前二 9-10)�

�



 

 

彼得引用摩西的話，他談到新約的選民說：惟有你們是被揀選的族類，是有君尊

的祭司，是聖潔的國度，是屬神的子民。所以神揀選這些人從黑暗之中救這些人

出來，入光明，這是很神聖的，可是也是只有這一群人。在新約中談到「被贖出

來的這一群人」，稱之為「教會」，是「神的教會」。那「神的教會」就是「一」。

第 10 節說：你們從前算不得子民，現在卻作了神的子民；從前未曾蒙憐恤，現

在卻蒙了憐恤。他們的身分有了很大的轉變，是因為他們蒙了神的憐恤，也就是

神的憐憫。問題是：這些人是什麼時候，蒙了神的憐恤、神的憐憫呢？ 

 

祂便救了我們；並不是因我們自己所行的義，乃是照祂的憐憫，藉著重生的洗和

聖靈的更新。(多三 5)�

 

神救了我們，並不是因我們所行的義，也就是說不是我們的行為有多好，外在條

件有多好，這跟方才讀到的申命記七章說的：並非因為人數比別人多，而是因為

神的憐憫。同樣的我們剛看到的彼得前書二章也說，現在身分的轉變，是因為蒙

了神的憐憫，那神是怎麼憐憫我們呢？是「藉著重生的洗和聖靈的更新」：所以到

了新約，要成為這一群被神憐憫的子民，要「藉著重生的洗和聖靈的更新」，才能

從黑暗的國度，進到光明的國度裡面，那也是只有一群人。 

 

因此我們看到了：舊約和新約的概念都是一樣的：神救贖的人都是一群。就是特

別被救贖出來的，有別於世界上的萬民，所以神要求這些被救贖出來的群體，要

做祭司的國度、聖潔的子民。舊約的這個概念叫做「錫安山」，新約的概念叫做

「教會」。所以都是「一」，都是一群人。 

 

綜觀現今這麼多的教派，曾聽過一首兒歌，歌詞大意是：「你去你的教會，我去我

的教會；你就選擇你覺得適合的教會……。」可是聖經好像不是這麼說，聖經一直

強調：救贖的人只有「一」，新約也是「一」，一個教會。所以我們看到了：要成

為這個神的教會，一定要經過「洗禮」、重生的洗。 

 

二、要經過洗禮才能夠成為被贖的團體 

這是教會的概念，我們就從舊約當中提出三個重要的地方，要經過洗禮才能夠成

為「被贖的團體」的例子。 

1、 方舟： 

就是那從前在挪亞預備方舟、神容忍等待的時候，不信從的人。當時進入方舟，

藉著水得救的不多，只有八個人。這水所表明的洗禮，現在藉著耶穌基督復活也

拯救你們；這洗禮本不在乎除掉肉體的污穢，只求在神面前有無虧的良心。(彼前

三 20-21)�



 

 

若我們是基督徒，我們可能對聖經故事多少有一點了解，挪亞造方舟的故事是記

載在舊約創世記裡面；可是到新約的時候，又把方舟的概念提出來，並且講到這

裡面有屬靈的意涵。 

 

「藉著水得救的不多」：那是藉著水，在 21 節又解釋說：藉著水表明的「洗

禮」。若我們知道方舟的故事，神呼召挪亞去蓋方舟，而且只蓋一個方舟，這一個

方舟要照著神給他的樣式來蓋，挪亞就照著去做，他也蓋好方舟。在蓋方舟的時

候，同時他也去傳義道，他說洪水要來了；但是沒有人相信，所以最後得救的

人，只有他們一家八個人。 

 

我們可能會想：神很厲害，為什麼神不叫挪亞多蓋十個方舟，這樣不是更醒目？

這是要救人的工作，這樣做的話大家都會注意到這麼多的方舟，還可以邀請更多

的人進來。可是神的作為不是這樣，神的作為就是「一」、從「一」，從一人救萬

人，從一救萬人，這就是神的作為。所以神只叫挪亞蓋「一」艘方舟。從方舟的

道理中，我們可以看到：方舟預表著「教會」，神的教會就是「一」，要進到方舟

裡面才能夠得救。所以要藉著水，也就是要經過洗禮，才能夠進到神得救的教會

裡面，這就是從聖經一直以來我們所看到的。 

 

後來洪水真的來了，聖經記載：大淵的泉源都裂開了，天上的窗戶也敞開了。�

(創七 11 下)�

�

所以方舟是上、下，都被水包覆著，這水，就是表明著洗禮。藉著水、藉著洗

禮，他才能夠得救，才能夠進入到得救的方舟裡，這方舟只有一艘。因此我們可

以看到：要經過救贖，才能夠成為神拯救的這一群人。 

 

有的人可能會覺得：神怎麼這麼不公平，只救了八個人？這我不予置評，因為這

是神的救贖計畫，挪亞有去傳，而那些人不願意進來。他們若想要得救，就要進

來那唯一的方舟，可惜他們不要，後來就被洪水淹沒了，這也告訴我們：神的救

贖計畫是「一」，一直以來都是「一」。 

 

2、 亞伯拉罕： 

從舊約到新約有個很重要的觀念，就是「割禮」。 

 

你們在祂裡面也受了不是人手所行的割禮，乃是基督使你們脫去肉體情慾的割

禮。你們既受洗與祂一同埋葬，也就在此與祂一同復活，都因信那叫祂從死裡復

活神的功用。(西二 11-12)�



 

 

「割禮」這件事情，是神跟亞伯拉罕在創世記十七章時立的約。到了新約的時

候，已不用受割禮了，這割禮代表著「洗禮」。所以 12 節說：受洗與祂一同埋

葬，也就在此與祂一同復活，所以割禮也是預表著「洗禮」。 

 

從創世記十二章開始，神就呼召亞伯蘭（亞伯拉罕）出來說：「你要離開本地、本

族、父家，往我指示你的地方去，在那裡我要使你成為大國，你的後裔也要因你

而得福。」所以神在創世記十二章，揀選了亞伯蘭（亞伯拉罕）一家人出來，雖

然當時的社會還有很多的人，可是神只揀選亞伯蘭（亞伯拉罕）一個人、一個

家。 

 

到了創世記十五章的時候，神就帶亞伯蘭（亞伯拉罕）出去看，神說：「你看天上

的星、海邊的沙，你將來的後裔也要如此。」聖經說：亞伯拉罕因為信神，神就

以此為他的義。照著說：亞伯拉罕相信神，應該很 OK 了，可是到了十七章的時

候，神告訴亞伯拉罕：凡從你家的都要受割禮，出生第八天的嬰孩就要受割禮。 

 

神又對亞伯拉罕說：「你和你的後裔必世世代代遵守我的約。你們所有的男子都要

受割禮；這就是我與你並你的後裔所立的約，是你們所當遵守的。你們都要受割

禮（原文作割陽皮；14，23，24，25 節同）；這是我與你們立約的證據。你們世

世代代的男子，無論是家裡生的，是在你後裔之外用銀子從外人買的，生下來第

八日，都要受割禮。你家裡生的和你用銀子買的，都必須受割禮。這樣，我的約

就立在你們肉體上作永遠的約。但不受割禮的男子必從民中剪除，因他背了我的

約。」(創十七 9-14)�

 

神和亞伯拉罕立約，就是以「割禮」為選民的證據。很嚴重的是「但不受割禮的

男子必從民中剪除」，就是不屬於神的。所以，神揀選了亞伯拉罕一家、一族，那

記號就是「割禮」。從這時候開始，才有所謂的局外人、外邦人，那些人是什麼？ 

就是沒有受割禮的人。所以從這邊開始，不論這些人的行為多好，可能是聖賢，

對社會很有貢獻，只要他不受割禮，他就不是神的選民。從這裡可以看到：神揀

選人的方法就是這樣。就是只有一群，若你要成為神的選民，就是要加入，並不

是神另外開了一條路說：這也是我的選民。並不是這樣，神就是一條線這樣拯救

下來。要成為選民就是要加入、受割禮，所以 13 說：家裡生的和你用銀子買

的，都必須受割禮。因為割禮預表著洗禮，所以到了新約時，你要成為神救贖出

來的一群人，就一定要受洗。 

 

 

 



 

 

所以你們應當記念：你們從前按肉體是外邦人，是稱為沒受割禮的；這名原是那

些憑人手在肉身上稱為受割禮之人所起的。那時，你們與基督無關，在以色列國

民以外，在所應許的諸約上是局外人，並且活在世上沒有指望，沒有神。�

你們從前遠離神的人，如今卻在基督耶穌裡，靠著祂的血，已經得親近了。�

(弗二 11-13)�

 

這裡就是解釋了：「受割禮」與「受洗」之間的聯結，11 節說：按肉體是外邦人 

那就是沒有受割禮，是所謂的「外邦人」，因此在神的諸約是沒有分的，就不是神

獨一的選民。可是到了新約，可以成為神的選民了，因為神從一人要救萬人，這

條路給了所有的人機會。想要成為神的選民，就要進來接受洗禮，所以 13 節最

後說：靠著祂的血，已經得親近了。所以受洗，就是要在耶穌基督的寶血、水、

聖靈的見證下，洗禮之後才能成為教會。所以這些概念都是一樣的。 

 

今天不管我們的行為有多好，想要成為神那一群獨一的選民，一定要照聖經的標

準，就是要接受屬靈的割禮，就是洗禮，才能成為獨一被揀選的那一群體，也就

是教會。 

 

3、過紅海：新約的受洗 

新舊約聖經當中也有記載：要經過洗禮才能夠成為被贖的團體，那就是「過紅

海」。 

 

弟兄們！我不願意你們不曉得，我們的祖宗從前都在雲下，都從海中經過，�

都在雲裡、海裡受洗歸了摩西。(林前十 1-2)�

 

使徒保羅寫信給哥林多教會，告訴他們：舊約這一群人，就是第 1 節說的：我們

的祖宗，這一群被贖的、神的選民，都在雲下，都從海中經過，都在雲裡、海裡

受洗歸了摩西。 

所以，我們可以說：過紅海的過程，預表了新約的受洗。出埃及記十九章說：舊

約的選民過了紅海之後，神在西乃山下就告訴他們說：你們要做我祭司的國度。 

可見過紅海是有救贖的概念在裡面，經過了紅海，受洗過後，才能成為被神救贖

的一群人，也是只有一群，都是要藉著神的方法。 

 

在使徒行傳中記載：司提反在聖靈的感動下說出了一段話。 

這人曾在曠野會中和西乃山上，與那對他說話的天使同在。(徒七 38上)�

 

 



 

 

這是當時門徒司提反起來見證，他的見證從舊約到新約，講述真正拜神的點在哪

裡？因為他對歷史很了解，因此他在講舊約那個選民時，他談到了摩西。 

 

「在曠野會中」：「會」在原文的意思與「教會」同一個字，也就是司提反在聖靈

的感動下，稱那一群被揀選的群體，叫做教會，這是新約才有的字。因為他稱這

一群人為教會，所以同樣的聯結在曠野，這一群人是經過了紅海，被神救贖出來

的，在曠野行走；但這一群「會」眾，就是「神的教會」。所以同樣的概念一直下

來，都是要經過「受洗」，才能夠成為神的這一個群體裡面的人，並且看到神的救

贖，都是「一」、「一」、「一」這樣傳承下來。 

 

若是有讀聖經的基督徒，可能知道從使徒行傳第二章開始，有聖靈降臨，建立了

當時的「使徒教會」，使徒教會他們傳的也都是「一」、「一」、「一」傳下來的。 

就是原本在耶路撒冷受洗了三千人，之後要得救的人都要跟這群人接觸，到了第

八章福音傳到撒瑪利亞，那時候是派這一群人中的腓利出去傳，到了第九章有亞

拿尼亞、保羅，他們都是跟原本這一群人接觸，從這一群人差派出去的，就是這

樣一直傳承下來。所以使徒時代，就是這樣「一」、「一」、「一」的傳承下來。 

神並沒有在另一個地方，興起另一個教會，兩條線同時進行，神的揀選一直都是

「一」，一條線傳下來。要得救的、要成為教會的，就要跟這一群人接觸，幫他施

洗，才成為夠成為神的教會。 

 

根據聖經，要成為神這「獨一的教會」、「被揀選的群體」，一定要經過洗禮、一定

要經過聖靈、寶血的洗禮。聖經告訴我們：若不洗禮，在神的諸約以外，叫做

「局外人」。或許我們對神有所體會，也為神大發熱心；但最主要一定要接受洗

禮，才能夠成為神的教會，而且這一個「教會」是從世界當中分別出來的，而且

不列在萬民當中，這叫做「神的選民」。因此，我們得到一個概念，就是：教會是

獨一的。 

 

若你相信獨一真神，神自己說只有祂是神，所以這不是驕傲的問題。神要救人的

方法，就是建立教會，所以教會是「獨一的」。上回我們用「身體」來解說、用

「羊圈」來解說，教會都是只有「一」。今天我們看到神從舊約一直到新約，都是

只有「一群人」，若你相信獨一真神，也相信教會是「一」，教會的獨一性，若你

都能夠接受，下回就和我們一起學習，教會有沒有真的、假的？這些都是聖經上

有說明的，求主幫助我們！ 
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